



Autor de "Eloy" y "Patas de perro", entre otros libros, Carlos Droguett salió al exilio en 1974 y no regresó a Chile. Murió en Suiza en 1996.

FACULTAD DE DERECHO:

U. de Chile homenajea a Carlos Droguett

El lunes se inicia el ciclo "Rompiendo el silencio". Participará el hijo del autor, quien afirma que la Biblioteca Nacional adquirió de forma irregular manuscritos de su padre.

ROBERTO CAREAGA C.

Había egresado de Derecho de la U. de Chile y se disponía a realizar su tesis cuando ocurrió la Matanza del Seguro Obrero, en 1938. El impacto que le causó la muerte de 59 nacistas a manos de la policía llevó a Carlos Droguett (1912-1996) a dejar las leyes y volcarse a escribir. La matanza sería uno de los temas recurrentes en su obra. Tras el golpe de Estado retomó la práctica de las leyes, al trabajar en el Comité Pro Paz, pero ahora parece cerrarse un círculo: entre el lunes 30 de septiembre y el jueves 3 de octubre la Facultad de Derecho de la universidad le dedicará un ciclo a su obra y figura.

Organizado por Natalia Roa, Pedro Vicuña y la misma facultad, con apoyo de la familia del escritor, el ciclo "Carlos Droguett: Rompiendo el silencio" se compone de una serie de mesas redondas en que especialistas abordarán el trabajo del autor de "Patas de perro". También se montarán lecturas dramáticas de sus textos, a cargo de Alfredo Castro, y el poeta Mauricio Redolés hará una presentación musical. Además, el encuentro contará con la presencia de uno de los hijos del escritor, Marcelo Droguett, quien viene desde Francia.

"Es una manifestación importante que hacía mucho tiempo que se debía haber hecho", dice Marcelo Droguett al teléfono desde Francia, luego de pasar por España donde estuvo en el Coloquio Interna-

cional en Homenaje a Carlos Droguett, que realizó la Universidad Complutense de Madrid. Dicho encuentro, sumado al ciclo en Chile, son parte de un renovado interés en el autor: en la última década, editoriales como La Pollera, Carbón, Tajamar, Zuramérica y Ediciones UDP, han reeditado sistemáticamente las novelas de Droguett. Y hace dos semanas, la biografía del escritor de Álvaro Bisama, "Las rabias y el augurio" recibió el Premio Municipal de Literatura.

Eso sí, aún quedan temas por resolver. El hijo del escritor cuenta que la familia supo este año que desde los 80 e incluso hasta 2021, la Biblioteca Nacional adquirió una serie de manuscritos y materiales de Droguett que fueron requisados cuando militares allanaron su casa en 1974. "Hace meses que la familia contactó a la biblioteca para aclarar la situación. Tuvimos una muy buena acogida de la directora, Soledad Abarca, pero en cinco meses no han hecho nada", dice Marcelo Droguett.

"Lo único que se sabe es que manuscritos que estaban en la casa aparecieron en la biblioteca, que compró estos documentos a personas que decían ser sus propietarios. Era gente que los robó. Si mi padre hubiera sabido eso habría hecho un escándalo terrible; hay material que llegó cuando aún estaba vivo. Nosotros por lo menos pedimos una restitución simbólica de todo lo que llegó", asegura el hijo del escritor.